
Del 8 al 17 de Febrero se llevó a cabo la primera expe-
riencia de misión organizada por Radio María Argen-
tina en la localidad cordobesa de Obispo Trejo, con 

la participación del grupo Familia de Nazareth, integrado por 
familias y jóvenes que participan de la obra. “En la Pascua del 
año pasado, el Señor nos regaló la invitación a renovar la vo-
cación misionera más allá de la Radio. Todo surgió a partir de 
una experiencia de gracia que Jesús y su Madre pusieron en el 
corazón de algunos hermanos. En discernimiento, entendí que 
se nos llamaba  a la gracia de la misión popular. En el trans-
curso del año 2007 nos vinculamos a la comunidad de Obispo 
Trejo, acordando en un contrato de tres años la experiencia de 
´ser familia` al modo de la Familia de Nazareth: evangelizando 
desde el anuncio del Kerigma”, aseguró el Padre Javier Soteras, 
quien acompañó a los misioneros.
Además de esta experiencia fuerte de 10 días, está planeado 
continuar con visitas bimestrales de fin de semana a la men-
cionada comunidad, hasta repetir lo de este verano en el inicio 
del año 2009. “Somos un grupo de personas que sentimos en 
el corazón un ardor que nos impulsa a darnos, a llevar a Jesús 
a otros. Los miembros del equipo misionero participan del ca-
risma apostólico de Radio María: con humildad, con alegría, 
con sencillez y con corazón abierto al soplo del Espíritu Santo. 

Nuestra acción pastoral está dirigida a las familias, los jó-
venes, los niños y los enfermos”, dicen quienes participan 
de este grupo. Es así como, durante la misión de febrero, se 
realizaron visitas a las familias y a los enfermos, juegos y for-
mación con los niños, anuncios y un minirecital cristiano con 
los jóvenes y talleres con matrimonios. El objetivo es trabajar 
en la formación de animadores comunitarios en Obispo Trejo 
y desarrollar una comunidad local con vocación misionera 
que pueda expandirse y salir a entregar el primer anuncio, 
transformándose de comunidad misionada a misionera.
“Nuestra expectativa en este proceso es ser un instrumento 
para facilitar y promover el encuentro personal con el Dios 
Vivo en cada uno de nuestros hermanos de Obispo Trejo. Es 
una posibilidad de vivir y hacer vivir en los demás el Amor 
del Padre que hace nuevas todas las cosas, si permitimos que 
el Espíritu obre en cada uno de nosotros. Damos gracias a 
Dios por permitirle a nuestra familia ser parte de esta comu-
nidad”, expresaron el matrimonio de Gustavo y Silvia García, 
quienes tienen a su cargo la coordinación del grupo. En tanto, 
para Verónica Ramos, otra de las integrantes del grupo, “po-
der misionar es un regalo de Dios, es ser parte de la urgencia 
que tiene la Madre en su corazón por la salvación de sus 
hijos. Mi gran anhelo es que muchos puedan encontrarse con 
el Amor de Jesús que sana, salva y redime”.

      Con un fuerte ardor misionero
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El grupo Familia de Nazareth es la primera experiencia de misión 
popular que lleva a cabo Radio María como obra de evangeliza-
ción. En la quincena inicial de febrero, este grupo tuvo su bautis-
mo de fuego en la localidad cordobesa de Obispo Trejo, donde el 
proyecto contempla un proceso de tres años.
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El Padre Juan Manuel Gonzalez con-
duce desde el año pasado el programa 
“Escuela de Biblia”, ciclo que se emi-
te los martes de 22,30 a 23,45 horas. 
Este año, el ciclo comenzó en Febrero 
con el Libro del Génesis, en Marzo se 
aborda el Apocalipsis, en Abril será el 
tema Jesús Sanador y en Julio se ha-
blará sobre la participación de la Vir-
gen María en los Evangelios. “La idea 
del programa consiste en divulgar los 
avances bíblicos, tanto en el aspecto 
exegético como en el hermenéutico”, 
enunció el Padre Gonzalez. El sa-
cerdote cordobés afirmó que el tema 
abordado durante febrero demostró 
aquella frase que dice: “la Biblia tiene 
dos partes: la primera es Génesis del 1 
al 11 y luego todo lo demás. Con ésta 
afirmación, que a algunos parecerá exa-
gerada, se quiere subrayar la relevancia 
de aquellos famosos capítulos de la 
Biblia. En cuanto al Apocalipsis, las preguntas sobre éste libro 
son las clásicas: ¿Anuncia el fin del mundo? ¿Qué significan los 
cuatro jinetes? ¿Qué significa el 666? ¿Sólo se salvarán 144.000 
personas? Aunque siempre son interesantes las respuestas, de-
bemos saber que esas preguntas suelen distraernos del mensaje 
fundamental del Libro. Con la Profesora Mariana Alladio inten-
taremos meternos en el meollo de la cuestión”.
Sobre el tema elegido para Abril sobre Jesús Sanador, aclaró: 
“Jesús no fue un filósofo (al modo de los cínicos); no fue un reli-
gioso (como los esenios); no fue un gnóstico (hombres de saberes 
extraños). Jesús vino a curar, quiso construir comunidades sanas. 
Allí donde las personas despliegan su libertad y creatividad se 
hace presente el Reino de Dios. Cristo no dejó libros, dejó per-
sonas y comunidades sanas, sin la locura de éste mundo marcado 
por el dominio y la posesión. Con el Profesor Pablo Gonzalez, 
analizaremos los relatos sanadores de Jesús en el Evangelio de 
Marcos especialmente”. Y respecto de la participación de María 
en los Evangelios, el Padre Juan Manual sostuvo que afirmacio-
nes como los “nombres de los padres de la Virgen; que la Madre 
de Jesús se crió en el Templo; la presencia de los bueyes en el 
pesebre, que San José era un anciano, solo están en los evangelios 
apócrifos. Nada de eso dicen los Evangelios Canónicos, que usa 
oficialmente la Iglesia). Por eso, queremos hablar de María según 
sale en los Evangelios de Marcos, Mateo, Lucas y Juan”. El Padre 
Gonzalez agregó que “la clave está en encontrar un buen dispara-
dor para que la gente se enganche. Las preguntas de la audiencia 
generalmente están centradas en la temática bíblica tratada”.

“Me gusta divulgar cosas buenas y bellas”

Entrevista

El Padre Juan Manuel Gonzalez; sacerdote cordobés, es un estudioso de los textos bíblicos. Desde el 
año pasado conduce el programa “Escuela de Biblia”, un espacio donde se comparten “los avances 

exegéticos y hermenéuticos” del Libro Sagrado.

Buen lector y crítico
Este sacerdote del clero arquidiocesano de Córdoba admitió que 
su intención es “divulgar y compartir cosas buenas y bellas” a 
través de sus estudios bíblicos. Amante de la Literatura, suele leer 
novelas sobre temas políticos o históricos. “Con el programa bus-
co que los oyentes se acerquen críticamente a la Biblia, y partir 
de allí, se acostumbren a acercarse críticamente a la realidad que 
los rodea”. 
El Padre Gon-
zalez también 
participa de un 
micro en el pro-
grama “Entre 
Nosotros”, to-
dos los martes, 
de 12,30 a 13 
horas. “He re-
cibido el saludo 
y el apoyo de 
otros sacerdotes 
que saben que 
participo en Ra-
dio María”, dijo 
finalmente y con 
orgullo el Padre 
Juan Manuel.

El Padre Juan Manuel presentando al teólogo español Xavier Pikaza

El sacerdote es un activo lector de novelas políticas o 
históricas.
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Mirar en lo secreto
Escribe Monseñor José María Arancedo (foto)
Arzobispo de Santa Fe de la Vera Cruz

El gran llamado que nos hace el Señor 
es a la conversión. Él quiere que orien-
temos nuestra mirada a zonas profundas 
de nuestro ser, hacia aquello que está “en 
lo secreto” como espacio de motivaciones 
y opciones en las que se va definiendo, 
con la ayuda de la gracia, el cristiano y 
el apóstol. Vivimos muy expuestos a la 
aprobación o al juicio de los demás, esto 
tiene algo de inevitable, pero no podemos 
quedarnos en este nivel. En lo “secreto”, 
en cambio, es el ámbito donde solo está 
Dios y nuestra conciencia como testigos.
La conversión cristiana se refiere a un 
cambio radical de modo de pensar, es un 
tornar el corazón hacia el Señor. Ello nos 
permite conocernos mejor y jerarquizar 
nuestras opciones desde el Evangelio 
como fuente de verdad y de vida. Sólo re-
quiere de nosotros una mirada limpia, un 

corazón puro y una decisión firme. Pero 
sabemos que este proceso no depende sólo 
de nuestras fuerzas y voluntad; el camino 
de la conversión ya es tiempo de gracia, 
es decir, presencia del Espíritu Santo que 
nos eleva y transforma. Podemos crear las 
condiciones, pero debemos pedir la gracia 
de la conversión. Esto supone que junto a 
un espíritu de oración y esfuerzo, nos re-
conozcamos necesitados de conversión. Y 
ello supone la necesidad de ese encuentro 
con Alguien que de sentido a nuestro cam-
bio de vida. Para ello es preciso, como nos 
dice el Evangelio, “encontrar el tesoro”, 
que se convierte desde ese momento en 
lo más valioso que nos lleva, incluso, a 
vender todo para adquirirlo. Sin esta mi-
rada al interior de nuestra vida corremos 
el peligro de contentarnos con cambios 
pocos profundos, más bien exteriores.

Ser testigos creíbles
Escribe Monseñor Luis Urbanc (foto)
Obispo de Catamarca
El precioso y saludable tiempo de Cuares-
ma es tiempo de preparación para celebrar 
la Pascua, el gran misterio de amor de Dios 
con el que, por medio de Jesucristo, hemos 
sido salvados del pecado y de la muerte 
eterna. La mayor riqueza que tenemos 
los cristianos para ofrecer al mundo es el 
contenido de la semana más importante del 
año: La Semana Santa. Ella nos congrega 
en torno al misterio de la Pasión, Muerte y 
Resurrección de Jesucristo, el Hijo de Dios, 
que asumió nuestra naturaleza humana, no 
sólo para redimirla, sino para hacerla partí-
cipe de su naturaleza divina. En lo diversos 
discursos de Pedro y Pablo en el libro de 
Los Hechos de los Apóstoles ocupa el 
lugar central el anuncio del kerigma, a 
saber: “A Jesucristo, quien fue entregado 
según el determinado designio y previo 
conocimiento de Dios, ustedes lo mataron 
clavándolo en una cruz por mano de los 
impíos; sin embargo, Dios lo resucitó. Sepa 
con certeza toda la casa de Israel que Dios 

ha constituido Señor y Cristo a este Jesús 
a quien ustedes han crucificado”. Queridos 
hermanos, de este acontecimiento inefable 
nosotros vivimos; esto es lo que celebrare-
mos gozosos en la Semana Santa. Por eso, 
debemos prepararnos concienzudamente, 
a fin de que este nuevo contacto con este 
Misterio inagotable nos renueve y lance a 
ser fervorosos e incansables ‘discípulos-
misioneros de Jesucristo. Nuestra Patria 
se prepara a celebrar el Bicentenario de su 
independencia; aún la mayoría de sus ha-
bitantes somos cristianos, lo cual nos com-
promete a trabajar en la restauración del 
tejido social con la fuerza y la santidad de 
nuestra vida cristiana. Nuestra Patria tiene 
el derecho a recibir el coherente testimonio 
de nuestra fe, esperanza y amor. Cristo, 
Muerto y Resucitado, debe reinar en los 
hogares, en las escuelas y universidades, 
en los diversos ámbitos de trabajo, en la 
política, la economía, la cultura, etcétera, 
pero a través de sus discípulos que somos 

cada uno de nosotros. Como propuesta 
concreta para este año, invito a los papás 
y mamás a que, de tal manera vivencien lo 
que celebramos en la Semana Santa, que 
se constituyan en testigos creíbles delante 
de sus hijos. ‘Nadie da lo que no tiene’. 
La fe no se trasmite, ni crece por el sólo 
hecho de mantener tradiciones, sino por la 
renovación de la mente y el corazón a la 
luz de la Palabra de Dios y la participación 
consciente en los Sacramentos, que debe 
reflejarse en el obrar cotidiano. 
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El reconocido escritor y psicoanalista visitará nuevamente nuestro país a fines de mes. Radio María 
contará con su presencia en nuestros estudios y transmitirá sus conferencias.

Anselm Grün en Radio María

Noticias Breves
Retiro Pascual en Semana Santa
En conjunto con Radio María Uruguay, la señal de María en Argentina transmitirá los anuncios, celebraciones y momentos más impor-
tantes del ya tradicional Retiro de Pascua. Este año, el Retiro comenzará el Jueves Santo, 20 de marzo, y finalizará el Sábado Santo por 
la noche, 22 de marzo, con la transmisión de la Misa Pascual.

Fe de errata 
A raíz de un error de publicación registrado en el número anterior de este boletín, aclaramos que Radio María se escucha en la ciudad de 
San Rafael en el 100.1 FM. El equipo transmisor y la antena se encuentran en el Oratorio Don Bosco, de la Congregación Salesiana. 

El reconocido monje alemán Anselm Grün, considerado como un pastor de 
almas, ofrecerá a fines de marzo una serie de conferencias en Buenos Aires y 
Córdoba. El martes 25 de marzo se presentará en el Auditorio de Belgrano, en 
Capital Federal, donde expondrá sobre “Fe y Psicología”, “Límites sanadores” 
y “La energía espiritual de la familia”. El miércoles 26 de marzo, Grün predi-
cará un retiro en el Colegio Goethe, de La Horqueta, diócesis de San Isidro. 
Allí se referirá al tema “Una espiritualidad para que mi vida tenga sentido”. 
Finalmente, el jueves 27 de marzo, se trasladará a la ciudad de Córdoba, donde 
primero visitará los estudios de Radio María y luego se dirigirá al Hotel de la 
Cañada. Allí disertará a las 11 horas sobre “Cómo estar en armonía consigo 
mismo” y a las 19 horas sobre “La alegría contra el desconsuelo de nuestro 
tiempo”. Éstas últimas dos conferencias del reconocido monje alemán serán 
transmitidas en directo por Radio María para todo el país. Este monje benedic-
tino de 62 años ya visitó nuestro país en el 2006, donde brindó charlas sobre 
temas como “Armonía interior: un camino posible”, “Oración y autoconoci-
miento” y “Orientar personas, despertar vidas”, las cuales también fueron gra-
badas y emitidas en varias oportunidades en nuestra emisora, con gran suceso. 

El religioso benedictino es uno de los autores 
cristianos más leidos de los últimos años.

Las anécdotas de los momentos de oración
Los difusores de la Radio, esparcidos por todo el país, tienen muchas historias 
y anécdotas que surgen de los distintos momentos de oración que transmite la 
señal mariana. Es así como los difusores de Deán Funes (Córdoba) realizaron 
la transmisión de la Misa el sábado  26 de diciembre  de 2007 desde la Fazen-
da de la Esperanza en la localidad de las Canteras. La Fazenda de la Esperanza 
es un  centro de rehabilitación para jóvenes con adicciones donde la vida  que 
llevan para su recuperación es de trabajo diario. “Ellos viven en comunidad  
y oración. Tras la Celebración Eucarística, las autoridades de la Fazenda se 
mostraron satisfechos por haber compartido ese momento por Radio Maria y 
que por este medio se pueda difundir lo que es este centro de rehabilitación 
para jóvenes”, explicó el difusor Mauro Sturn. 
Asimismo, los difusores de Resistencia expresaron su alegría por el 
rosario de los niños que se transmitió desde la capital chaqueña a ini-
cios de diciembre pasado. Luis Romero dijo al respecto que “no se 
puede describir lo hermoso que es escuchar en vivo a las peque-
ñas rezando; sin duda María estuvo presente. En un momento sentí 
una sensación similar a la que se siente cuando se baja en pendien-
te en una montaña rusa. Un cosquilleo en el estómago, una sensación de gozo, algo indescriptible”. Romero destaco tam-
bién la alegría manifestada por los papas de las niñas: “Uno de ellos se me acercó y me dijo, casi con lágrimas en los ojos: 
‘gracias; han logrado que nosotros podamos rezar junto a nuestras hijas`. Le respondí: ´No fuimos nosotros, fue la Madre`”.

Las niñas chaqueñas durante el rezo del rosario.
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La transmisión del Festival Nacional de 
Folclore de Cosquín, realizada por el 
equipo conformado por el Padre Mario 
Taborda, Cristián Aldasoro y Domingo 
Medina, fue un verdadero gozo del alma. 
Las Radio María de Argentina, Uruguay, 
Bolivia y Chile se unieron en comunión 
para que sus oyentes reciban todo lo que la 
música y la danza folklórica ofrecieron en 
el escenario coscoíno, el más importante 
de nuestro país. “Vivimos con mucha ale-
gría y emoción este intento de sembrar el 
Evangelio a través del encuentro entre fe 
y cultura. El hecho de poder disfrutar del 
trabajo de los artistas, gozar de su talento 
y ver a la gente cantar y celebrar, hizo que 
también nosotros experimentemos la vida 
como gozo”, dijo un festivo Padre Mario. 
El sacerdote litoraleño destacó sobre todo 
que junto a sus compañeros hicieron una 
“experiencia de compartir, de orar juntos, 
de mantener conversaciones desde el alma, 
de las cosas nuestras, de nuestro sentir y 
de lo que el Señor va obrando en nuestros 
corazones con su gracia. Fundados en 

esta certeza que da la fe, por un lado nos 
alegrarnos al descubrir la belleza de las 
culturas, sabiendo que las semillas del 
Verbo de Dios están sembradas en ellas, y 
por otro lado intentamos llevar la fidelidad 
al mensaje profético, mostrando a Jesús y 
a sus obras, que son los santos”.
Medina, por su parte, subrayó que “Radio 
Maria está en los dolores y en las alegrías 
de su gente. Creemos que nuestra presencia 
en Cosquín ayudó a sostener la esperanza 
del pueblo”. Por su parte, Aldasoro 
sentenció que todo lo vivido durante la 
transmisión fue “maravilloso, nuevo y 
con el asombro a flor de piel a cada mo-
mento. La presencia de Radio María fue 
muy bien recibida por las autoridades del 
Festival, por el público y por muchos de 
los artistas. Una satisfacción muy grande 

fue cuando la co-
plera Mariana Ca-
rrizo nos comentó 
que el sábado ella 
viajaba hacia Po-
mán (Catamarca) 
para realizar una 
actuación y pudo 
seguir la apertura 
del festival du-
rante todo el viaje 
por nuestra Radio 
María, que era la 
única emisora que 
llegaba a esa re-
gión”.
También el grupo 
de técnicos dijo 
haber vivido una 
experiencia inolvi-

dable. Uno de ellos, 

El equipo de Radio María Ar-
gentina que transmitió en enero 
pasado el Festival Nacional de 
Folklore de Cosquín coincidió 
en afirmar que fue una fiesta 
inolvidable. La gente se sumó 
noche a noche con sus mensa-
jes y saludos, coronando una 
experiencia que sirvió para 

unir fe y cultura.

Aldasoro y el Padre Taborda disfrutaron con gozo en el alma cada noche de transmisión.

La belleza de la cultura nacional

Juan Tokashiki, relató que “evidentemente 
estuvo la mano de María en toda la trans-
misión. Fue espectacular ver todo lo que 
se mueve alrededor del Festivl Nacional 
de Folklore. Todo salió muy bien, porque 
María así lo quiso”. Mientras que Julio 
Romero dijo: “Para mí fue una experiencia 
nueva, nos dio distintas perspectivas para 
poder seguir creando y armando con miras 
a las transmisiones de exteriores. Además, 
fue muy lindo el contacto con el público, 
la gente nos saludaba, nos reconocía por 
estar al servicio de Radio María”. Tam-
bién participaron de la tarea técnica Omar 
Fandiño y Eduardo Martinez.

El cariño de la gente
Durantes las nueves noches de transmi-
sión, los oyentes de toda la Argentina y 
también de países vecinos se hicieron pre-
sentes a través de llamados teléfonicos, 
mensajes de celular o correos electrónicos. 
“Buenas noches hermanos argentinos, les 
envío saludos desde Uruguay, un abrazo”, 
expresaron Mariano y su familia desde Ta-
cuarembó. Teresa y Marta Núñez, desde 
Paraná, enviaron “saludos y felicitaciones 
al Padre Mario y a su equipo por la tarea. 
Los escuchamos vía Internet”.  Los Agui-
rre de Deán Funes (Córdoba) se sumaron 
a esta movida y manifestaron que “apren-
dieron muchas cosas”. Y Diego Salcedo, 
de Córdoba, sostuvo: “Felicitaciones por 
la manera de unir a todas las culturas con 
esta transmisión. Que María los cubra con 
su manto y los llene de bendiciones”. En 
definitiva, se logró el objetivo planteado 
inicialmente: que la transmisión del Festi-
val de Cosquín sea un verdadero encuen-
tro entre la fe y la cultura nacional. 

Medina en el móvil, entrevistando a Miguel Angel Gutierrez, presentador del 
Festival.



Una regla de oro que está anunciada 
en la Biblia dice: “Ama a tu prójimo 
como a ti mismo”. Pero esta formula-
ción positiva también tiene un costado 
negativo que expresa: “No hagas a los 
demás lo que no quieres que te hagan 
a ti”. Extraña paradoja. El amor a los 
otros tiene en ambos casos su fuente 
en el amor a sí mismo y es su medi-
da. El gran teólogo Santo Tomás de 
Aquino, sobre esta regla de oro, dice 
claramente que “el amor a si mismo es 
el modelo del amor a los demás y es el 
origen de éste último”.
“Realmente todos necesitamos un 
aplauso aunque culturalmente este-
mos acostumbrados sólo a dárselo a 
los demás. Todos necesitamos una 
caricia aunque parece que nos vería-
mos muy patéticos acariciándonos a 
nosotros mismos. Esta es la medida 
del amor” sostuvo la conductora del 
programa “Entre Nosotros”, Gabriela 
Lasanta, durante el desarrollo de este 
tema, al tiempo que agregó que “hay 
una comparación que se hace entre las 
expectativas que se tienen y los logros obtenidos que, a veces, 
enumerando todo lo soñado, aspirado y pretendido en paralelo a 
esos logros, probablemente resulte sentirse que se está por debajo 
de la aprobación, que se está aplazado en las expectativas. Dichas 
expectativas se aplazan continuamente, convirtiéndonos en un 
tribunal bastante exigente con nosotros mismos”.
Madre Teresa de Calcuta expresaba: “Pequeñas cosas con gran 
amor, esa es la clave”. Los cristianos, olvidan con frecuencia 
esta fórmula que viene, fundamentalmente, de San Pablo quien 
establece: “Si no tengo amor no soy nada”. 
Lasanta remarcó que “para poder brindarnos un aplauso, ne-
cesitamos esencialmente aprender a valorar esas cosas que 
habitualmente se consideran como muy chiquitas. Tenemos que 
aprender a satisfacernos con lo poco que hemos hecho, porque 
estas pequeñas realizaciones valen mucho más a los ojos de Dios 
que las grandes pretensiones. La confianza en nosotros mismos 
supera el miedo al riesgo, a la obsesión por la perspectiva de 
cometer errores”.
La conductora de “Entre Nosotros” remarcó que “quien se estima 
correctamente recuerda también sus éxitos anteriores y encuentra 
consuelo cuando se ha caído; vive de la esperanza de mejorar 
cada día engendrando el éxito que permite mirar el porvenir con 

optimismo, dudando un poco menos de sus posibilidades. Estas 
convicciones son las que van construyendo la voz interior de 
Dios que nos va diciendo que se pueden fijar nuevos objetivos, 
felicitar los éxitos y constatar obstáculos superados”.

Dos aspectos de la estima
“La interpretación y la percepción de sí mismo viene a través 
de otros. Aprendemos a fiarnos de ese espejo durante muchos 
años y si el entorno inmediato refleja una imagen deformante, se 
obtiene una falsa o baja estima. La madurez comienza con esa 
magnífica tarea de ser autónomos, independientes, de felicitar-
nos por los pequeños logros, de querernos, cuidarnos, mimarnos. 
Comienza cuando se emprende la inmensa tarea de mirarnos a 
los ojos de Dios” sostuvo Lasanta, quien a modo de conclusión 
subrayó que “la estima tiene dos aspectos: el aplauso y la caricia. 
El primero tiene que ver con la valoración de las capacidades, 
con la confianza en los logros. En tanto, la caricia tiene que ver 
con el amor incondicional. A veces, una persona es capaz de 
mimarse pero no de aplaudirse. Otras, en cambio, se aplauden a 
si mismas, pero son totalmente incapaces de brindarse una cari-
cia incondicional. Hay que conciliar ambas tendencias. Por una 
parte, amarse y aceptarse; por otra, valorizarse en función de las 
propias aptitudes”. 

Entre Nosotros6

La cara positiva y negativa de la autoestima fue la temática abordada por Gabriela 
Lasanta en “Entre Nosotros”. “Todos necesitamos un aplauso y todos necesitamos una 
caricia”, dos aspectos del amor a uno mismo, que es “el origen del amor a los demás”, 

según Santo Tomás de Aquino.

Todos necesitamos un aplauso

El aplauso que damos a otros también lo necesita nuestra persona.

Entre Nosotros 
entrenosotros@radiomaria.org.ar



La carta del Mes 7

                       
   Podés colaborar                               
e c o n ó m i c a -
mente adoptan-
do alguna de 
las siguientes 
modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 

    Precisamos tus  datos personales y    
el número de la tarjeta.
Podés hacer tu aporte con las si-
guientes tarjetas: 
 - Visa 
 - Mastercard 
 - Naranja 

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes
 - Kadicard 
 - Cordobesa 
 - Cabal 
 - Favacard 
 - Mira 
 - Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que 
podrás abonar en: Banco Suquía, Ban-
co Nación y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán 
a tu domicilio incluyen un código de 

barras que permite el depósito en los 
lugares habilitados en todo el país por 
Pago fácil. 

PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico 
de pagos es necesario visitar la pá-
gina www.pagomiscuentas.com y ser 
usuario de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colaboración se 
puede concretar llamando al 0810-777 
7777 (si vivís en Córdoba llamando al 
4200717) o escribiendo a  
donaciones@radiomaria.org.ar 

Nos escribe Jesús Sartor Ormeño
Batán (Buenos Aires)

Dios es grande, amoroso y compasivo con este pecador que soy yo. Cuando escu-
cho que dicen en Radio María: “Bendito el error que me hizo encontrar el camino” 
pienso que es una paradoja que en este lugar donde hoy me encuentro descubra el 
Camino, la Verdad y también una Vida Nueva. La cárcel es sinónimo de muerte, 
de abandono y exclusión; sin embargo aquí encuentro vida, esperanza e inclusión. 
En este lugar donde se potencializan las miserias y egoísmos del hombre, 
por primera vez empezamos a buscar el bien para nosotros, sin ocasionar 
mal al prójimo. Esto sólo se logra cuando miramos adónde nos trajeron los 
pasos de nuestra pseudo-libertad. Sólo cuando llegué al abismo de mis propias 
ideas y acciones, en el silencio de una celda, pude encontrarme con el Señor. 
En el año 2005, una profesora nos hizo hacer un trabajo para saber qué radio 
se escuchaba más en el pabellón y cuáles eran los programas preferidos. Yo no 
tenía radio, así que pedí prestada una a un suboficial. El sábado me desperté 
justo cuando en Radio María estaban rezando. Desde ese momento, escribí mi 
trabajo sabiendo que mi emisora preferida es Radio María. 
Creo sinceramente que la bondad infinita del Señor está colmándolo to-
do; sus palabras no son promesas sin acción. Todo en Él es armonía y 
amor al prójimo. Antes de conocerlo, nuestras acciones son mezqui-
nas, egoístas y oscuras; después de Él, todo es luz, ya no hay tinieblas 
que nos oculten el verdadero camino que estamos llamados a transitar.
Desde este lugar me voy despidiendo de todos y cada uno de ustedes, mis 
nuevos hermanos, con la firme esperanza de que Cristo Jesús colmará de gozo 
sus corazones y hará realidad sus más pequeños anhelos. Y a ustedes, internos de la cárcel de San Martín de Córdoba que realizan el 
programa “Distancia Cero”, Dios provea lo mejor en sus vidas, dentro y fuera del penal, junto a sus respectivas familias. Yo fui un 
destructor de mi hogar. Hoy quiero reparar el daño ocasionado pero es difícil, el dolor aún está presente. ¡Sólo Dios nos fortalece! 

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo a: Testimonio Suplemento, 
Casilla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Bendito error
Paradójicamente, Jesús descubrió la fe en Cristo dentro de una cárcel, donde las “miserias y egoísmos 
se potencian”. Ahora, su corazón y su alma no cesan de alabar al Señor y gozar frente a su Amor Mise-

ricordioso que lo puso de nuevo en camino.



Padre Ja vier So te ras
Ca te que sis
ca te que sis @ra dio ma ria.or g.ar

El Señor ha tomado una decisión, viene a celebrar la Pascua 
con nosotros, allí donde estemos, en cualquier ciudad, en 
cualquier pueblo, en cualquier casa, en cualquier lugar 

donde nos encontremos;  allí es donde Jesús quiere celebrar la 
Pascua. Tenemos que prepararnos, ir disponiéndonos interior-
mente para compartir este momento significativo del encuentro 
con Jesús, que nos propone que la Semana Santa sea verdade-
ramente Santa. Jesús entrega su vida por amor, para darle una 
nueva luz y un nuevo sentido a tu caminar cotidiano. Y lo hace 
en tu casa, todos los días, allí donde compartís los vínculos más 
cercanos. ¿Cómo preparás tu casa para celebrar la Pascua con 
Jesús? ¿Cómo disponés tu interior para que de verdad la Pascua 
sea un encuentro con Él, que entrega su vida para liberarte, sa-
narte y santificarte? ¿Qué tenés que modificar en tu actividad, en 
tu ambiente externo y en tu corazón para poder vivir esta Pascua 
en plenitud? Te invito a que analices como estás hoy, de cara a la 
pasión, muerte y resurrección de Jesús, a que te dispongas desde 
adentro a disfrutar el paso del Señor por tu propia vida. Sería 
bueno que te tomes un ratito para experimentar la presencia de 
Jesús, que ya está entregando su vida en el árbol de la cruz; el que 
muere ya nos está dando vida con la entrega de la suya, porque 
solo a partir de contemplar al que hemos traspasado con nuestros 
pecados es que nosotros mismos somos traspasados por el amor 
de Dios.  Es en el silencio de la Cruz donde Dios se hace lengua 
que habla al corazón. Dejate abrasar por la cruz, dejate abrazar 

en tu miseria, en tu pobreza, en tu historia; sentí como el Señor 
toma tu pecado y se hace cargo de tus culpas, borra tus faltas, 
te limpia interiormente, te abre un camino, te sella en un pacto 
nuevo de amor y te invita a salir con Él entregando la vida, sir-
viendo a los que te necesitan, dándole a tu humanidad un sentido 
nuevo, un valor nuevo, una significación nueva, un camino de 
luz nuevo, el camino de la cruz. Que esta sea una Semana Santa 
en casa de santos, no porque nosotros seamos buenas personas, 
sino porque el que nos hace santos es Jesús, que nos visita, que 
viene a compartir lo nuestro en nuestra propia casa, dejalo entrar, 
ofrecele el pan y el vino, descubrí que cosas alimentan tu vida y 
que cosas le dan hambre a mi vida, ofrecé la Cruz en el altar y 
aceptá la invitación del Señor a morir para dar vida mediante la 
Resurrección. Entregale a Jesús tu propia vida, resucitá con Él, 
dale luz al compromiso de vivir en santidad. Porque la santidad 
tiene sentido si es vivida con el Señor, con el que pudo entregar 
su vida por vos y por cada hombre, para luego resucitar y resuci-
tarnos de ese modo. Una vida nueva te está esperando, no pierdas 
esta oportunidad.

Esta edición tuvo una tirada de 18.500 ejemplares. 

Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño, Andrea Soria  
Fotografía, Javier Zabala - Notas, Nanci Gioffredo, Cristina 
Salvatierra y Nestor Rocchiccioli.

Catequesis8

Publicación mensual para 
colaboradores de la obra

Abramos nuestra casa para 
compartir la Pascua con Jesús

“El primer día de las ácimos, los 
discípulos fueron a preguntar a 
Jesús: ´¿Dónde quieres que te 
preparemos la comida pascual?`. Él 
les respondió: ´Vayan a la ciudad, a 
la casa de tal persona y díganle que 
el Maestro dice: se acerca mi hora, 
voy a celebrar la Pascua en tu casa 
con mis discípulos`.  Ellos hicieron 
como Jesús les había ordenado y 
prepararon la Pascua. Al atardecer 
estaba a la mesa con los doce y 
mientras comía Jesús les dijo: ´Les 
aseguro que uno de ustedes me 
entregará`. Profundamente apenados 
ellos empezaron a preguntarle uno 
por uno: ´Señor, ¿seré yo?`.  El 
respondió: ´El que acaba de servirse 
de la misma fuente que yo, ese me va 
a entregar`”. Mateo 26, 17 - 23


